
COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

 

Acta da reunião 09/05 

 

0. Introdução 

• A nona reunião de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento de Física 

(CCCDF) realizou-se pelas 16 Horas, do dia 5 de Maio, na Sala de Reuniões do DF, com a 

seguinte Ordem de Trabalhos: 

1.  Apreciação das actas das reuniões anteriores 

2.  Informações 

3. Programa de Pós-Graduação em Engenharia Biomédica 

4. Plano de Contratação de Professores Convidados 

5. Contratação de Professores Convidados a 0% 

6. Informática 

7. Salas para laboratórios 

8. Alunos ETI 
 

• Os Professores Carlos Varandas, José Luís Martins, Teresa Peña, Isabel Cabaço, Pedro Bicudo, 

Jorge Dias de Deus, Jorge Romão, Bernardo Brotas de Carvalho, Mário Pimenta, Luís Lemos 

Alves, Luís Oliveira Silva e António Ferraz participaram nesta reunião.  

 

1. Apreciação das actas de reuniões anteriores 

• A acta da reunião de 14 Abril de 2005 foi aprovada, após a introdução de uma alteração no 

texto do ponto 11 da Ordem de Trabalhos, o qual foi aprovado por maioria. 

• A acta da reunião do dia 28 de Abril de 2005 não foi apreciada dado que ainda não está pronta 

para distribuição aos membros da CCCDF. 

 

2. Informações 

• Carlos Varandas e Jorge Romão deram informações sobre a nomeação pelo Presidente do IST 

de uma Comissão para a preparação de propostas sobre o 1º ciclo do ensino a ministrar no IST 

em resultado da aplicação do Acordo de Bolonha. 

• O Presidente do DF resumiu o conteúdo de uma conversa com o Prof. Salema sobre a 

acreditação da LEFT pela Ordem dos Engenheiros. A opinião do Prof. Salema é positiva, pelo 

que o DF vai além das questões levantadas pelo Prof. Salema (listagem dos Projectos e 

Trabalhos Finais de Curso, carácter obrigatório da disciplina de Implementação e Gestão de 
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Projectos e Empresas e conveniência em que existam pessoas inscritas na Ordem a receber a 

Comissão de Acreditação), o Presidente do DF chamou a atenção para os laboratórios de ensino. 

• O Prof. José Luís Martins deu informações sobre a carga horária das Físicas Básicas. A solução 

3T+1.3P+0.7L conduz à redução de 2.7 ETIs. 

• A CCCDF solicitou ao Prof. Luís Oliveira e Silva para organizar um jantar comemorativo dos 

20 anos da LEFT. 

• O Prof. Jorge Romão informou que, pela primeira vez nos últimos anos, o Conselho Científico 

atribuiu créditos aos Mestrados do DF. 

 

3. Programa de Pós-Graduação em Engenharia Biomédica 

• A Profª Teresa Peña apresentou a versão final do Programa de Pós-Graduação em Engenharia 

Biomédica. 

• A CCCDF concordou com o envio deste programa ao Conselho Científico do IST. 

• A CCCDF agradeceu à Profª Teresa Peña trabalho realizado, o qual conduziu a um Programa de 

qualidade elevada. 

 

4. Plano de contratação de Professores Convidados 

• O DF tem actualmente três Professores Convidados a X≠0%: Ducla Soares, Manuel Collares 

Pereira e Fernando Tomé. Os contratos dos dois últimos terminam durante o próximo ano 

lectivo. 

• A CCCDF concordou com a apresentação de propostas de renovação dos contratos dos Profs. 

Manuel Collares Pereira e Francisco Tomé, nas condições que vierem a ser aprovadas na 

próxima reunião da CCCDF. 

 

5. Contratação de Professores Convidados a 0% 

• A CCCDF iniciou a apreciação das propostas de contratação de Professores Convidados a 0%. 

• Após discussão deste assunto, na generalidade, a CCCDF solicitou ao Prof. José Luís Martins 

para preparar uma proposta de distribuição de serviço docente a estes candidatos a Professores 

Convidados a 0%. 

 

6. Informática 

• O Prof. Pedro Bicudo informou sobre a criação de um mecanismo na página do Departamento 

que permite a introdução automática de aviso sobre a realização de eventos. 
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• A CCCDF considerou que a implementação desta infra-estrutura computacional deve ser feita 

sem encargo para o Departamento. 

 

7. Salas para Laboratórios 

• O Presidente do DF informou a CCCDF sobre uma reunião com os Presidente-Adjuntos para os 

Assuntos Administrativos e Científicos sobre os Laboratórios de Ensino situados no Pavilhão 

Central. 

• Durante a visita a estes Laboratórios, a Direcção do IST manifestou surpresa com a taxa de 

ocupação e lamentou o estado de alguns laboratórios. 

• Embora o Presidente e o Vice-Presidente do DF tenham explicado que a situação vai ser 

significativamente alterada, no próximo ano lectivo, os representantes da Direcção do IST 

manifestaram a intenção de solicitar a desocupação de algumas salas, solicitaram o envio de um 

Plano de Ocupação dos Laboratórios no próximo ano lectivo e mostraram disponibilidade para 

custear acções tendentes a aumentar a taxa de ocupação dos laboratórios. 

• A CCCDF tomou, também, conhecimento de um ofício do Presidente do IST a solicitar a 

desocupação de algumas salas da cave do Pavilhão Central. 

• A CCCDF mandatou o Presidente do DF para contactar o colega que tem ocupado estas salas 

(Prof. Manuel Alves Marques) e para responder ao Prof. Matos Ferreira, salvaguardando os 

interesses deste Departamento. 

• A CCCDF tomou conhecimento que, numa reunião dos Responsáveis pelos Laboratórios 

realizada antes da reunião da CCCDF, foi decidido solicitar aos Profs. José Luís Martins e 

Pedro Sebastião para elaborarem o Plano de Ocupação dos Laboratórios. 

 

8. Alunos ETI 

• O Prof. José Luís Martins informou sobre o processo de cálculo dos ETIs do IST. 

• A CCCDF agradeceu o trabalho realizado pelo Prof. José Luís Martins e deu orientações sobre a 

forma de resolver alguns assuntos ainda em aberto. 
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